

Martin Keller
Gemeindeschreiber
direkt 044 835 82 52
martin.keller@dietlikon.org

Verhandlungsbericht Nr. 1 / 2023 (Januar)

Beitrag an Sportanlagen Faisswiesen AG für Corona-Defizit

Auf Geheiss des Bundes musste die Sportanlagen Faisswiesen AG (SFAG) den Betrieb von Januar bis Mai 2021 einstellen. Dadurch sind der SFAG Einnahmen entgangen. Der Verwaltungsrat der SFAG hat die beiden Trägergemeinden deshalb Ende August 2022 ersucht, das corona-bedingte Defizit zusätzlich zum ordentlichen Betriebskostenbeitrag zu übernehmen.

Für die Berechnung des corona-bedingten Defizites wurden die relevanten Aufwand- und Ertragspositionen der Periode Januar bis Mai der letzten drei Jahre vor Corona (2017 – 2019) mit den effektiven Zahlen des Jahres 2021 verglichen. Den Ertragseinbussen von 413'000 Franken stehen Aufwandminderungen von 188'000 Franken gegenüber. Unter dem Strich resultiert somit ein covid-bedingtes Defizit von 225'000 Franken. Unter Berücksichtigung des vereinbarten Kostenteilers ergibt sich für Dietlikon ein Betrag von 125'000 Franken oder 55,3 Prozent. Auf Wangen-Brüttisellen entfallen 44,7 Prozent oder 100'000 Franken.

Der einmalige Ausgleichsbeitrag an die Sportanlagen Faisswiesen AG ist im Budget 2023 enthalten. Der Gemeinderat hat den entsprechenden Kredit genehmigt.

Zusätzliche Stellen für das Alterszentrum bewilligt

Im Zusammenhang mit dem Umbau und der Sanierung des Alterszentrums wurden zahlreiche, bis anhin wenig genutzte Räume (Büros, Saal usw.) in Zimmer umgenutzt. Gleichzeitig wurde die Zimmerzahl von 66 auf 69 erhöht und das Gebäude wurde mit einem Anbau für das Restaurant erweitert. Durch diese Veränderungen ist der Reinigungsaufwand gestiegen. Wie Berechnungen der Leitung Hotellerie zeigen, resultiert daraus ein Mehraufwand von 70 Stellenprozenten. Durch Optimierungen können 20 % eingespart werden. Somit ist eine Erhöhung um 50 % nötig.

Die Nachfrage nach dem Mahlzeitendienst der Spitex nimmt stetig zu. Für 2023 rechnet die Spitex mit durchschnittlich 25 Essen pro Tag bzw. rund 9'200 Essen pro Jahr. Weil insbesondere das Handling und die Reinigung der Transportbehälter sehr aufwändig ist, konnte die Küche die gestiegene Nachfrage bis jetzt nicht befriedigen.

Die Umsatzzahlen im Restaurant Giardino entwickeln sich ebenfalls erfreulich. Auch hier wird für 2023 mit einer steigenden Nachfrage und entsprechend höheren Erträgen gerechnet.

Damit die Küche die anstehenden Aufgaben bewältigen kann, muss der Stellenplan beim Hilfspersonal um 40 % erhöht werden. Dadurch werden die Köche von Hilfsarbeiten entlastet und sie können sich vermehrt ihrer Hauptaufgabe – dem Kochen frischer und bekömmlicher Speisen – widmen. Zudem können Abwesenheiten infolge Ferien und Krankheit besser überbrückt werden.

Die Stellenplanerhöhungen sind im Budget 2023 enthalten bzw. sie können durch Mehreinnahmen kompensiert werden. Der Gemeinderat hat der Anpassung um 50 % (Reinigung) bzw. 40 % Küche zugestimmt. Der Gesamtstellenplan des Alterszentrums beträgt somit neu auf 4'662 % (bisher: 4'572 %).

Reglement für Vereinsbeiträge angepasst

Im Oktober 2017 hat sich die Gemeinde Dietlikon zu einem aktiven Jugendschutz bekannt und die Charta Jugendschutz der glow-Gemeinden übernommen. Der Gemeinderat verzichtete damals jedoch auf die rigorose, vollständige Umsetzung von Punkt 2 der Charta. Dieser sieht vor, dass die Ausrichtung von Jugendförderbeiträgen von der Aufnahme des Themas (Sucht)Prävention in die Statuten und der Bezeichnung einer für die Prävention verantwortlichen Person abhängig gemacht wird.

Der Gemeinderat erachtet es als wichtig, dass die Vereine dem Jugendschutz die nötige Aufmerksamkeit schenken. Aus diesem Grund müssen Vereine, welche Jugendförderbeiträge beantragen, neu eine/n Jugendschutzbeauftragte/n bezeichnen und diese der Gemeinde melden. Die verantwortlichen Personen müssen sich regelmässig an Veranstaltungen für Vereine weiterbilden. Zusammen mit dem Beitragsgesuch ist ein entsprechender Nachweis einzureichen. Die Teilnahme an Veranstaltungen von anderen glow-Gemeinden werden ebenfalls anerkannt.

Der Gemeinderat hat das Reglement über die Ausrichtung von Beiträgen an die Vereine per 1. Januar 2023 entsprechend angepasst. Die Vereine wurden bereits über diese Änderungen informiert.

Dies und das...

Zudem hat der Gemeinderat

- einem Verein für die Jahre 2022 und 2023 rückwirkend einen Beitrag von jährlich Fr. 1'550.- zugesprochen. Im Zuge eines Präsidiumswechsels hat es dieser Verein versäumt, sein Gesuch rechtzeitig zu stellen;
- beschlossen, mangels Geschäften auf die Gemeindeversammlung vom 30. März 2023 zu verzichten. Die nächste Versammlung findet am 26. Juni 2023 statt.

06.02.2023 MK